

Auf Weltrekordkurs

GORNERGRAT FEST 2013

GB 2009 schafften 366 Alphornbläser auf dem Gornergrat den Eintrag ins Guinnessbuch der Rekorde. Dieses Jahr soll dieser Weltrekord übertroffen werden, und zwar am Gornergrat Fest vom 17. August 2013.

Die Voraussetzungen sind bestens: Bisher haben sich mehr als 500 Alphornbläser angemeldet, welche an besagtem Datum nach Zermatt reisen werden, um Teil eines Weltrekords zu sein.

Tagsüber sind an den drei Standorten Gornergrat, Riffelberg und Riffelalp verschiedene Alphornkonzerte zu hören, das längste Alphorn der Welt wird vor Ort sein und um 16.00 Uhr findet ein Abschlusskonzert auf dem Bahnhofplatz in Zermatt statt.

Vor einer einzigartigen Bergkulisse mit Matterhorn und 28 weiteren Viertausendern werden das Gemeinschaftskonzert um 11.15 Uhr unter der Leitung von Gilbert Kolly sowie der Weltrekordversuch aller Alphornbläser und Alphornbläserinnen mit Welturaufführung zu einem einmaligen Erlebnis. Gänsehaut-Feeling ist garantiert! (Ausweichdatum bei schlechter Witterung: 18. August 2013).

Wer bereits zuvor eine Kostprobe hören möchte, kommt am 12. Juli 2013 auf den Sebastiansplatz in Brig im Rahmen des Gartenplauschs in den Genuss. Gilbert Kolly, der Leiter des Weltrekordversuch-Gemeinschaftskonzerts, wird mit einigen Weltrekord-Teilnehmern bereits ein Preview mit dem Alphorn bieten.

Das Gornergrat Fest 2014 ist bereits in Planung und verspricht ebenfalls ein einmaliges Erlebnis zu werden. Am 13. September 2014 findet auf dem Riffelberg das höchste Schwingfest der Schweiz statt. Der Schwingclub St. Niklaus wird als Gastgeberclub den Schwingverband Westschweiz und zwei weitere Gastclubs aus der Deutschschweiz einladen. Die Gornergrat Bahn organisiert den zweitägigen Event, welcher ganz im Zeichen des Schwingens steht. Der Schweizerische Schwingverband ist begeistert von dieser Idee und wird die nötige Unterstützung bei der Vorbereitung und während des Events bieten.

Eine grosse Herausforderung werden sowohl die Höhe als auch die Umgebung des Geländes und die Schlechtwettervariante darstellen. Gewiss ist jedoch bereits, dass die einzigartige Kulisse den geplanten Sportanlass zu einem einzigartigen Ereignis machen wird.

Nicht verpassen!

Zwischen dem 15. Juli und 2. August 2013 sendet das Schweizer Fernsehen SRF 1 täglich werktags um 19.00 Uhr den Sommerspecial «Schweiz aktuell am Berg».

An vier zusätzlichen Magazinsendungen «Dahinden am Berg» ist dieses Jahr die Fernsehmoderatorin Sabine Dahinden in den Bergen unterwegs. Sie lässt sich von Berglern in die Geheimnisse des Berglebens einführen. Neben einem Bergtierarzt in der Innerschweiz und einem jungen Hüttenwirts-Paar begleitet die Urnerin im Wallis eine ausländische Reisegruppe, die im Glacier Express nach Zermatt anreiste, auf den Gornergrat. Die Aufnahmen im Glacier Express und auf dem Gornergrat fanden zwischen dem 10. und 12. Mai 2013 statt. An den drei Tagen wurde etwa 10 Stunden Filmmaterial gedreht. Daraus soll nun eine 45-minütige Sendung geschnitten werden.

Auf der Fahrt im Glacier Express von St. Moritz nach Zermatt half Sabine Dahinden beim Zubereiten und Servieren des Mittagessens. Sie war von der Organisation des Caterings im Zug begeistert und erlebte hautnah, was die Mitarbeiter im Hintergrund leisten müssen, damit die internationale Kundschaft ein schmackhaftes Essen im Zug geniessen kann. Auch der Lokwechsel in Disentis mit den Heinzelmännchen Gian und Turi wurde filmisch festgehalten.

Dem Glacier Express mit dem Auto für Aussenaufnahmen zu folgen, stellte sich, wegen der zahlreichen Tempolimiten in den Dörfern im Goms schnell als grosse Herausforderung dar. Es war beinahe unmöglich den «langsamsten Schnellzug der Welt» zu begleiten...

In Zermatt angekommen, reinigte die TV-Frau gemeinsam mit der Cleanteam-Mitarbeiterin Maria Da Silva den Innenraum des Glacier Express und polierte die Aussenfenster. Visiteur Adrian Tscherrig freute sich beim Kontrollieren der Glacier-Komposition und beim Auswechseln eines Bremsbackens über die Mithilfe der Moderatorin.

Während der Panoramafahrt lernte man eine Gruppe Koreaner kennen, die sich die Fahrt im Glacier Express schon immer gewünscht hat. In Zermatt durften die asiatischen Gäste auf dem Gornergrat einen ausserordentlichen Sonnenuntergang bei bestem Wetter erleben. Das Matterhorn während des Sonnenuntergangs zu erleben, war für die berührten Besucher «like heaven» – wie im Himmel.

Die 45-minütige Sendung wird am Freitag, 19. Juli 2013, um 21.00 Uhr auf SRF 1 ausgestrahlt.



Die SRF-Moderatorin Sabine Dahinden begleitet in diesem Sommer auf einer Fahrt im Glacier Express eine Reisegruppe aus Asien auf den Gornergrat und packt während der Reise kräftig mit an. (Bildquelle: SRF)



Folklore am Berg ist auch beim diesjährigen Gornergrat Fest am 17. August angesagt.